

mer plenario, haciendo públicas las conversaciones que van a iniciarse con la Organización Revolucionaria de Trabajadores (ORT), que de formalizarse daría a este grupo el valor de cubrir la docena justa de firmantes del acuerdo. Anuncia la

creación de Taulas en Alicante, Alcoy, Castellón y Valencia, sin que el futuro sea proclive a una mayor multiplicación. De esta forma, la Taula regional divide su ubuidad y favorece la operatividad. ■ **JAI-ME MILLAS.** Foto: PENALBA.

Prensa

UNA VOZ EN LA TARDE DE ANDALUCÍA

QUE Andalucía es una región subdesarrollada es ya un dato que va a Misa todos los domingos y fiestas de guardar. Lo que quizá no estuviera hasta ahora tan claro es que la prensa andaluza no es ajena (váyase a saber si como causa o como efecto) de ese estado de subdesarrollo. Y en estos días se ha comprobado una vez más una situación de colonización, de depresión informativa: tras una decisión de los rectores de la Prensa del Movimiento, tomada en Madrid, como todas las grandes cuestiones que afectan al Sur, Andalucía se iba a quedar sin periódicos de la tarde. Tras el llamado "plan Romero" de regionalización de los diarios azules, desapareció hace ya meses "La Tarde" malagueña. Ahora le toca el turno al muy hispalense "Sevilla", que en el reformismo esbozado por los mentores de avenida del Generalísimo, 142, sigue las previsiones del "plan Romero"; se hace de la mañana, pierde el nombre de "Sevilla" y se llama "Suroeste", y adopta una línea —por las trazas— muy oportuna u oportunamente regionalista.

Menos mal que la Santa Madre Iglesia ha estado al quite, y Andalucía no se va a quedar sin vespertinos. El cardenal-arzobispo de Sevilla, don José María Bueno Monreal, ha ejercido de cardenal Spínola para erigirse en fundador de una nueva cabecera, que, por fas o por nefas, tendrá la exclusividad de la tarde andaluza: "Nueva Andalucía" se llama el periódico que, promovido por la Mitra hispalense, comenzó a aparecer en Sevilla el martes 14 de junio, publicado por Editorial Sevillana, S. A., o sea, por la misma empresa de "El Correo de Andalucía". Su director es Javier Smith Carretero, un excelente profesional que lleva sangre de los Luca de Tena en la palma de la mano y que antes que subdirector de "El Correo...", el cargo que ocupaba últimamente, desempeñó durante muchos años la jefatura de Redacción del "ABC" sevillano.

Cuando a Smith le preguntaron qué color iba a tener "Nueva Andalucía", respondió, sin rodeos: "Blanco y verde". Esto es, los colo-

res de la bandera andaluza. Blanco y verde son también los colores de la cabecera y de las intenciones reivindicadoras regionales que pueden observarse en los primeros números, que todavía se parecen bastante a su hermano matutino, "El Correo...", aunque queda patente un voluntarismo de hacer la información más en punta de lanza de la región, con tratamiento a fondo de temas políticos, escándalos provinciales, matesillas municipales y el castizo abanico andaluz de las frustraciones locales.

Con ser "El Correo..." y "Nueva Andalucía" los diarios más a la izquierda de la prensa andaluza, no hay que hacerse demasiadas ilusiones. La puesta en funcionamiento de la rotativa de "Nueva Andalucía" permitió recordar a los desmemoriados que, en todo caso, no son sino órganos de la Iglesia. En su artículo editorial de la primera tercera de "Nueva Andalucía", el cardenal Bueno Monreal traza las líneas del verde y blanco del periódico: "Nueva Andalucía" se enrola en un esfuerzo admirable, que puede ser histórico, de nuestra región por conseguir para el pueblo andaluz el puesto que le corresponde en la nueva convivencia española". Pero después deja bien claro que "nadie ignora tampoco que 'El Correo...' y su retoño vespertino se profesan periódicos cristianos y de vinculación cordial a la Iglesia".

Con todo, la postura de la Iglesia sevillana —o de su jerarquía— en su actuación periodística tiene un enorme valor. Por aquello de las relatividades y del subdesarrollo, quizá la Iglesia en Andalucía, a través de "El Correo..." y de "Nueva Andalucía", no está haciendo más que un "Ya" al Sur del paralelo 38. Pero hay quienes desde la oligarquía de siempre consideran que hacer un "Ya" al Sur del paralelo 38 es altamente revolucionario. Que se lo pregunten, si no, a José María Requena, director de "El Correo de Andalucía", que en lo que va de año ha comparecido dieciocho veces en diligencias previas y no tan previas ante los Tribunales sevillanos. ■ **ANTONIO BURGOS.**

La Capilla siXtina

TOLERAR CANSA

EL clima de vacaciones se va extendiendo por la conciencia del país. Hay ganas de dejar las cosas aparcadas en espera de que pase el verano y llegue el otoño. Sartorius ha prometido un otoño caliente y ha dicho que no sé cuántos millones de militantes de Comisiones Obreras van a cantar las cuarenta.

—¿Seguro que hay tantos?

—Seguro.

Me contesta Nico con esa pinta de estudiante inglés recién graduado en Oxford en la difícil disciplina de Apicultura.

—Cada vez hay más.

—Pero eso está condenado por el Supremo.

—Si se aplicaran las leyes vigentes, hoy estaría en la cárcel el noventa y cinco por ciento de la gente que respira políticamente. Eso significaría tener que construir instalaciones penitenciarias a un ritmo de quinientos catres diarios. Se hunde la economía, Sixto, y se va todo a tomar viento.

—Así que, según tu tesis, la tolerancia podría ser algo así como un mal menor para no tener que construir más cárceles, aumentar la plantilla de funcionarios, etcétera.

—No te digo ni que sí ni que no. Pero me limito a constatar que hoy tendrían que estar en la cárcel unos dos millones de españoles si les aplicasen las leyes vigentes.

—Y eso sin contar a los "chorizos" que andan sueltos.

—Eso, sin contar a los chorizos.

Así se explica el relativo cansancio que se percibe en las gentes. Se arrastran buscando la sombra de las vacaciones, mientras a pleno sol se funde lentamente el iceberg de la reforma varada y hierve de contradicciones internas la ruptura aplazada. Si la reforma da un paso más allá será pasando sobre el cadáver del "bunker". La ruptura contempla desde las posiciones alcanzadas el progresivo deterioro del antagonista. El año ha sido intensísimo. Hay mucho cadáver importante bajo el suelo, mucho alczar ocupado por la multitud, una profunda, extensa gana colectiva de que se acabe de una vez el cachondeo del transfranquismo y lleguemos a un punto de partida racionalizado. Por si fueran pocos los intereses encontrados, ahí están los Estados Unidos vigilando el proceso español y dando las conformidades políticas y económicas con cuentagotas, no se les fuera a escapar la jugada.

—¿Usted me asegura que después de las vacaciones todo estará más claro?

—Todo estará más gastado.

Le contesto a Encarna, que acaba de volver de Ibiza, donde ha tomado el sol a pecho descubierta.

—¿Y no os decían nada los guardias?

—Sólo te decían algo si además de enseñar las tetas estaba claro que eras comunista. Es la tolerancia, don Sixto.

—¿Y tú aceptabas ese juego reformista?

—Me tatué una hoz y un martillo en la derecha y no me dijeron nada. Entonces me puse en la izquierda "Viva Castilla libre", y se me querían llevar.

—Nunca tendrás sentido del límite. ■

SIXTO CAMARA